

temps, nous apprend que le corps du premier homme, formé par les mains de Dieu, avait été enterré au lieu même où Jésus-Christ devait être crucifié. »

« Le Calvaire, dit Tertullien, est le lieu du *cal*, du chef ; le premier homme y est enterré, la tradition nous en a conservé la mémoire, et c'est sur ce lieu même qu'a été arboré l'étendard de la croix. »

« Saint Athanase est encore plus affirmatif. Voici comment il s'exprime dans un discours sur la Passion de Notre-Seigneur : « Jésus-Christ ne choisit pas d'autre lieu pour souffrir et y être crucifié que celui du Calvaire, qui selon le sentiment des Juifs, est le lieu de la sépulture d'Adam, car ils assurent qu'après son anathème et sa condamnation, il y est mort et y fut enterré ; que si la chose est telle, le rapport de ce lieu célèbre avec la croix de Jésus-Christ me paraît admirable ; car il était tout à fait juste que Notre-Seigneur, venant rechercher et rappeler le premier Adam, choisit pour lieu de ses souffrances celui-là même où il était enterré, et qu'en expiant son péché, il expiât aussi les péchés de toute sa race. Il avait dit à Adam : « Tu es terre et tu retourneras en terre ; » et Jésus-Christ est venu dans le lieu où cette sentence avait été exécutée, pour le délivrer de la malédiction ; et à ces paroles : « Tu es terre et tu retourneras en terre, » succédèrent ces autres paroles : « Levez-vous, vous qui dormez, et sortez du tombeau ! »

(S. R. DE CAMBRAI).

Recette pour ne dire que des paroles d'or

Quand vous voulez parler, vous dit un saint, pensez, avant d'ouvrir la bouche, à la réserve avec laquelle vous ouvrez votre bourse pour payer. Avant de le faire, vous avez soin, en effet, de vous demander si vous devez ; puis, combien vous devez ; et, enfin, en payant, vous prenez bien garde de ne pas donner même une obole de trop.

Usez-en de même à l'égard de vos paroles, et avant d'en proférer aucune, considérez si vous devez parler et de quoi vous devez parler ; puis, quand vous avez ouvert la bouche, mettez aussi toute votre attention à ne rien dire de superflu.

C'est une excellente recette pour ne dire que des paroles d'or.

— *Union cistercienne.*
